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Alumbrado y rehabilitación de caseta de
vigilancia, entrega Toño Ixtláhuac

- El alcalde de Zitacuaro sigue adelante con sus acciones para fortalecer la seguridad pública en todos los puntos del municipio.

El alcalde Juan Antonio Ixtláhuac encabezó el evento de rehabilitación de un módulo de vigilancia
y el arranque de red de alumbrado público de  27 luminarias de tecnología LED en la colonia
Poetas de esta ciudad.

H. Zitácuaro, Mich., a  29 de junio de
2023.-Como parte de la estrategia de su
gobierno para fortalecer la seguridad en
todos los puntos urbanos y rurales del
municipio, el alcalde Juan Antonio
Ixtláhuac encabezó el evento de

rehabilitación de un módulo de vigilancia
y el arranque de red de alumbrado público
de  27 luminarias de tecnología LED en la
colonia Poetas de esta ciudad.

Tras destacar que el módulo de
vigilancia contará permanentemente con

una unidad de proximidad y elementos de
la secretaria de seguridad pública, el edil
reiteró el compromiso de su
administración en dotar de alumbrado
público a todos los rincones de la
demarcación.

Los vecinos de la colonia externaron

su agradecimiento por estas acciones y
se comprometieron a cuidar la
infraestructura pública.

Ante ello, el alcalde subrayó: "no debe
haber más calles sin alumbrado, ni
olvidadas; queremos cubrir en su totalidad
las calles con este servicio básico y que
está colonia cuente con un módulo de
vigilancia activo las 24 horas.

Cabe mencionar que esta zona  no tuvo
por años  alumbrado y era un punto rojo
de delincuencia e inseguridad  al no tener
luz pública  y seguridad, añadió.

Inaugura Toño Ixtláhuac horno
ecológico en  instalaciones

CBTis 162
H. Zitácuaro Mich.,a 26 de junio de 2023-La mañana de este martes el presidente

municipal Juan Antonio Ixtláhuac inauguró un horno ecológico destinado a estudiantes
del Centro de Bachillerato Tecnológico industrial y de servicios No. 162 .

La construcción de esta herramienta de trabajo tiene como finalidad la de ofrecer
alternativas de desarrollo y de empleo a los beneficiarios.

Con esta acción el  #GobiernoDeSoluciones reafirma su interés de generar fuentes
de progreso y autoempleo, subrayó.

Luego mencionó, frente a estudiantes: "estoy agradecido de venir aquí a hacer
sinergia con ustedes, sabemos que la mejor inversión está en las escuelas, lo que
hagamos por las escuelas va generar buenos resultados y buenos dividendos. Vengo
a inaugurar este horno que generará muchas posibilidades de aprendizaje y para
autoabastecerse".

Por último, el edil dió a conocer que este plantel contará con su auditorio y que en
días próximos días arrancará la obra.

La mañana de este martes el presidente municipal Juan Antonio Ixtláhuac inauguró un horno
ecológico destinado a estudiantes del Centro de Bachillerato Tecnológico industrial y de servicios
No. 162 .
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Bedolla propone plan integral para ampliar
zonas de desarrollo industrial en Michoacán

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla propuso coordinar con el sector productivo, un plan
integral de inversión industrial en nuevas zonas de desarrollo para generar mayor competitividad
y aprovechar el nearshoring y tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC).Falso, que nuevo mercado de Pátzcuaro será un centro comercial: Segob

Morelia, Michoacán, 28 de junio de 2023.-
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
propuso coordinar con el sector productivo,
un plan integral de inversión industrial en
nuevas zonas de desarrollo para generar
mayor competitividad y aprovechar el
nearshoring y tratado comercial entre México,
Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

En sesión del Comité para la Atracción de
Inversiones en Michoacán, el mandatario
explicó que con la construcción de
infraestructura carretera se amplían las
posibilidades de desarrollo en municipios
potencialmente productivos como Uruapan
y otros de la agroindustria.

“Ya se inició la ampliación de la autopista
Siglo XXI de Pátzcuaro a Lázaro Cárdenas,
en el tramo Zirahuén-Ziracuaretiro y el
compromiso es que en octubre se inicien los
trabajos en otro tramo de Uruapan a Cuatro
Caminos”, comentó el gobernador.

Agregó que, en el caso del Puerto de
Lázaro Cárdenas se han realizado inversiones
importantes por parte de la Administración
del Sistema Portuario Nacional (Asipona), de

Canadian Pacific Kansas City y de
ArcelorMittal, además de otras que realiza la
iniciativa privada para desarrollar parques
industriales como ElevaPark en Tarímbaro.

No obstante, reconoció que es necesario
reactivar los vuelos comerciales del
Aeropuerto de Lázaro Cárdenas y en un futuro
próximo, abrir destinos hacia y desde el
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles
(AIFA), para lo cual, es necesario modernizar
la terminal para incluirla en el plano
aeronáutico nacional.

“Michoacán no debe abandonar la visión
de ser un estado con política industrial seria,
potente y consistente”, enfatizó tras reiterar
la invitación y acompañamiento de las
empresas para promover a la entidad como
destino de inversiones en el ámbito nacional
e internacional.

Participaron en la reunión los secretarios
de Desarrollo Económico, Claudio Méndez;
de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio
Zarazúa; vía zoom el presidente de Canadian
Pacific Kansas City, Óscar del Cueto Cuevas
y el director general de Asipona Lázaro
Cárdenas, Jorge Luis Cruz Ballado; el
presidente de CEO de Citelis, Eduardo Ramírez
Díaz; el director general de Industrias Marves,
Alfonso Martínez Equihua, así como
representantes de ArcelorMittal y otros.

Pide la Secretaría de Gobierno
no caer en desinformación.

Pátzcuaro, Michoacán, 28 de junio de 2023.- El nuevo mercado de Pátzcuaro no
será un centro comercial ni será un espacio privado, sino todo lo contrario, un lugar
de las y los comerciantes y de la propia comunidad.

Así lo manifestó el director de Gobernación, Juan Daniel Manzo Rodríguez, tras
la difusión de un perifoneo en donde se asegura que se desarrollará un centro
comercial que perjudicará a los locatarios del mercado de Pátzcuaro. Información
completamente falsa.

“Tenemos que erradicar la desinformación, el nuevo mercado de Pátzcuaro no
será para personas ajenas al mercado, y no se trata de un centro comercial, será la
construcción de un espacio digno para los locatarios.”, enfatizó.

El director manifestó a la ciudadanía y a los comerciantes que hagan caso omiso
ante las noticias falsas acerca del proyecto y que “toda la información del nuevo
mercado se encuentra en las páginas oficiales de Gobierno del Estado y la Secretaría
de Gobierno”.

En tanto, el gobierno estatal continúa con el procedimiento para la asignación de
los espacios en el nuevo mercado mismo que inicia a la brevedad su construcción.

 El nuevo mercado de Pátzcuaro no será un centro comercial ni será un espacio privado, sino
todo lo contrario, un lugar de las y los comerciantes y de la propia comunidad.

Se debe apostar por el
dinamismo económico
regional: Gloria Tapia

-Destacó la importancia de una economía diversificada, dinámica, que
basada en la productividad y la competitividad, permita mayor generación
de empleos, bien remunerados

En estos tiempos resulta fundamental apostar por el dinamismo económico en cada una
de nuestras regiones subrayó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso
del Estado.

La diputada por el Distrito de Zitácuaro destacó la importancia de una economía
diversificada, dinámica, que basada en la productividad y la competitividad, permita mayor
generación de empleos, bien remunerados.

“Por ello debemos valorar la importancia de conciliar la necesidad de crecimiento, con el
imperativo de mayor igualdad social, porque la realidad que viven michas familias es de
adversidad y precariedad y en ese sentido es fundamental que sigamos enfocándonos para
salir adelante”.

Gloria Tapia resaltó el énfasis por una economía acelerada, sostenida y sustentable, en
pos de la equidad para fortalecer la atracción de la inversión empresarial, fortaleciendo la
oferta turística que es uno de los pilares económicos en nuestra entidad.

“Sin duda en un estado como Michoacán, es importante apuntalar la rentabilidad del
sector primario, articulando la producción primaria con esfuerzos en investigación, desarrollo
tecnológico y transformación de alto valor agregado”.

La legisladora recordó que el contexto nacional e internacional transita por enormes
dificultades en materia económica, por lo que es importante que desde lo local se generen las
estrategias y políticas públicas necesarias para contrarrestar sus efectos.

En estos tiempos resulta fundamental apostar por el dinamismo económico en cada una de
nuestras regiones subrayó la diputada Gloria Tapia Reyes.
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Campesinos se capacitan en
temas de concesiones de agua

- Encabeza personal de la Conagua

H. Zitácuaro Michoacán, 29 de junio de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A través
del ”Taller de procedimientos administrativos en materia de concesiones de aguas nacionales”
campesinos de distintos puntos del municipio fueron capacitados en temas de concesiones
de agua por parte de personal de Conagua, esto con el fin de que tengan en regla estos
documentos.

La actividad fue impulsada por la Secretaría de Agronomía, a cargo de Pedro Mondragón
López, y la iniciativa surge de la idea de una gestión para revestir canales de riego, pero para
acceder a los apoyos uno de los requisitos es tener en regla documentos de concesión de
agua.

En entrevista, el funcionario municipal, resaltó que de los expedientes que se conformaron

 A través del ”Taller de procedimientos administrativos en materia de concesiones de aguas
nacionales” campesinos de distintos puntos del municipio fueron capacitados en temas de
concesiones de agua por parte de personal de Conagua, esto con el fin de que tengan en regla
estos documentos.

recientemente, solo uno de ellos tenía
actualizado su documento de concesión de
agua, el resto ya estaban caducos.

En este sentido, consideró importante que
se actualicen tales documentos y para ello, ya
el proceso ha cambiado y hay modificaciones
en el documento, por lo que los campesinos
lo deben conocer a cabalidad para que estén
de acuerdo. De esta manera, agregó que se
evitarán problemas futuros.

Resaltó que la dependencia a su cargo ha
tratado de atender todos los problemas del
campo, desde apoyos básicos como este tipo
de tema que tiene que ver con procesos
administrativos que deben darse para estar
dentro de la ley.

Convoca Tayde González Arias,
a reforestación

- Se realiza con éxito la reforestación en la comunidad de las rosas.

H. Zitácuaro Mich. a 29 de junio de 2023.- Bajo en ánimo de solidarizarse con el medio
ambiente, y tras las altas temperaturas que se habían vivido hasta hace unos días, el Mtro.
Tayde González Arias, convocó a conocidos y amigos a la reforestación del predio de la
comunidad de la Rosas, perteneciente a éste municipio.

La reforestación se realizó de manera ordenada bajo el cuidado de vecinas y vecinos de la
comunidad en mención, cuidando el orden y sitio en el que se plantaron los pinos.

El Mtro. Tayde González Arias, dijo para éste medio que "en próximas fechas se estarán
llevando más actividad de éste tipo en el municipio, y en otros municipios cercanos"  también
invito a que " seamos más los que plantemos un árbol, que sea un pulmón para el planeta".

Bajo en ánimo de solidarizarse con el medio ambiente, y tras las altas temperaturas que se
habían vivido hasta hace unos días, el Mtro. Tayde González Arias, convocó a conocidos y
amigos a la reforestación del predio de la comunidad de la Rosas, perteneciente a éste municipio.

En el Día Mundial del Árbol, Gobierno
Municipal refrenda su compromiso con el

cuidado del medio ambiente
- Encabeza Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela reforestación en Parque de la Estación

H. Zitácuaro Michoacán, 28 de junio de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Con la entrega de planta y reforestación de 100 arbolitos a orillas del Parque de la
Estación, el Gobierno Municipal celebró el Día Mundial del Árbol.

Los testigos de tal acción fueron alumnos de distintas escuelas primarias, los
cuales se sumaron a dichas acciones.

En su mensaje, el alcalde de Zitácuaro, precisó que los gobiernos municipales
tienen pocas facultades en materia ambiental, sin embargo, esta administración se
ha puesto la camiseta, prueba de ello son las diferentes acciones que han hecho,
entre ellas: la agenda verde, programa soluciones verdes así como la limpieza de
cuencas, ríos y otras zonas, también la firma de convenio para una reforestación
masiva.

En este sentido, Ixtláhuac Orihuela, lamentó que a pesar de los esfuerzos, hay
voces que critican sin saber el tema ambiental. Por ejemplo en el derribo de árboles
en el Parque de la Estación, que ha sido cuestionado, señaló que el tema no está en
debate porque los árboles ya habían cumplido su vida y estaban plagados, además

se van a sustituir por otros.
Respecto a las aves que anidaban en estos árboles,

éstas son de paso, y se han plantado árboles cerca de la
presa para que se queden allá, pues allá se alimentan de
pescado.

Por su parte, Vanessa Ixtláhuac, Presidenta del DIF,
recordó que pocas administraciones le han invertido a
este parque, por lo que agradeció la obra que se lleva a
cabo, ya que tendrá un gran impacto en los niños del
municipio.

Como titular del Medio Ambiente, Yunuèn García
Téllez, destacó que el derribo de los árboles también
tuvo que ver con la afectación a la salud que causaban
las aves, pero además se trabaja para cuidar el medio
ambiente a través de una reforestación.

El niño, Jonathan Barrera Tenorio hablo de la
importancia de los árboles en el medio ambiente e invitó
a toda la población a sumarse en las tareas de
reforestación que se realizarán en los próximos días.

Durante el evento se entregaron plantas a quienes
las solicitaron para reforestar algún predio, también los
presentes se sumaron a la plantación de arbolitos en el
Parque de la Estación.

Con la entrega de planta y reforestación de 100 arbolitos a orillas del Parque de la Estación, el Gobierno Municipal celebró el
Día Mundial del Árbol. Los testigos de tal acción fueron alumnos de distintas escuelas primarias, los cuales se sumaron a
dichas acciones.
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IZJU lanza convocatoria para el Premio
al Mérito Juvenil 2023

- 19 de julio, fecha límite para la recepción de propuestas

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de junio
de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Jóvenes que destaquen en algún
rubro y que haya puesto en alto el nombre
del municipio, puede ser candidato a recibir
el Premio al Mérito Juvenil, máximo
reconocimiento que entrega el Gobierno
Municipal a este sector de la población.

En conferencia de prensa, el titular del
Instituto Zitacuarense de la Juventud
(IZJU), Eduardo Vázquez Saavedra
resaltó que en el municipio hay mucho
talento en diferentes rubros y este
reconocimiento es una oportunidad para
que se valore el trabajo de estos jóvenes.

Según la convocatoria, pueden
participar jóvenes de 17 a 29 años de edad
y las categorías contempladas son:
académico, artístico cultural, social,
deportivo medio ambiente, discapacidad

e integración, innovación tecnológica.
Entre los requisitos se encuentran: ser

zitacuarense o tener un año como
residencia, distinguirse en alguno de los 7
rubros, entregar currículum con soporte
impreso y al correo
solucionjovenzitacuaro@gmail.com; así
como acta de nacimiento, comprobante de
domicilio, identificación oficial y una carta
propuesta.

Respecto al periodo de inscripciones
están serán a partir de este 27 de junio al
19 de julio en Avenida Hidalgo Oriente 79,
en las oficinas del IZJU. Se premiará el
primer lugar de cada categoría y recibirán
reconocimiento, medalla y un estímulo
económico y los encargados de elegir a
los ganadores será una comisión especial.

Acompañado de la regidora Karina
Alvarado Alcantar, Félix Reyes Posadas,
Yunuèn García Téllez y el joven Luis
Eduardo Pascual, galardonado del año
pasado, el titular del IZJU convocó a todos
los jóvenes del municipio a participar, al
hacerlo también tendrán la oportunidad de
participar en este mismo reconocimiento
pero a nivel estatal.

Según la convocatoria, pueden participar jóvenes de 17 a 29 años de edad y las categorías
contempladas son: académico, artístico cultural, social, deportivo medio ambiente, discapacidad
e integración, innovación tecnológica.

Sapa Zitácuaro condonará
multas y recargos en junio,

julio y agosto
- Objetivo: que usuarios morosos se pongan al corriente

H. Zitácuaro Michoacán, 29 de junio de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
El Sistema de Agua Potable y Alcantarillado (SAPA), condonará el cien por ciento
de multas y recargos a usuarios que deben 5 años o más por el servicio.

El objetivo de esta promoción, es lograr que usuarios morosos se pongan al corriente
y estará vigente durante los meses de junio, julio y agosto.

En entrevista, Álvaro Geldis, titular del organismo destacó que en rezago se
encuentra el 35% del padrón, ya que es difícil que vayan al corriente y que valoren
los trabajos que se hacen por hacer llegar el agua a los diferentes domicilios.

Agregó que entre los argumentos que ponen los usuarios para no pagar el agua,
es que no la usan porque el domicilio está sin habitar. Sin embargo sí hacen el aseo,
y las actividades cotidianas, por lo que se les concientiza a qué cubran el servicio.

Dijo que hasta el momento varias personas han aprovechado la promoción, por lo
que confió en que en las semanas siguientes otras más acudan, la idea es que al
menos unas 300 tomas se pongan al corriente y no tengan adeudos.

Los que quieran aprovechar esta promoción, solo se deben acercar a los puntos
de cobro en las oficinas ubicadas en la Calzada Melchor Ocampo #24, en el edificio
de la Presidencia Municipal así como en Espacio Emprendedor. Ahí con base en su
recibo, se les quitará por completo las multas y recargos que se han generado hasta
ahora.

$10.00
 EjemplarEl Sistema de Agua Potable y Alcantarillado (SAPA), condonará el cien por ciento de multas y

recargos a usuarios que deben 5 años o más por el servicio. El objetivo de esta promoción, es
lograr que usuarios morosos se pongan al corriente. Informó Álvaro Geldis, titular del organismo.
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Nada me impide ser el representante del Frente
Amplio por México: Silvano Aureoles

- Señaló que logrará sacar a Morena de Palacio Nacional

Ciudad de México a 28 de junio 2023.-
Silvano Aureoles refrendó su intención de
ir con el método que los dirigentes
partidarios del Frente Amplio por México
y organizaciones de la sociedad civil
plantearon, “yo voy como haya quedado
el método, estoy listo, no hay nada que
me lo impida, seguirán los golpeteos
mediáticos de la transformación de cuarta,
pero solo es eso, no van a lograr dañarme
ni desprestigiarme, ya nadie les cree”
señaló el aspirante a coordinar del Frente.

Añadió que su intención es seguir
sumando a las y los ciudadanos que
buscan una opción distinta, “tenemos un

Silvano Aureoles refrendó su intención de ir con el método que los dirigentes partidarios del
Frente Amplio por México y organizaciones de la sociedad civil plantearon, “yo voy como haya
quedado el método, estoy listo, no hay nada que me lo impida, seguirán los golpeteos mediáticos
de la transformación de cuarta, pero solo es eso, no van a lograr dañarme ni desprestigiarme, ya
nadie les cree”.

No abandonen a los habitantes
de Tierra Caliente, pide

Memo Valencia
- El 1 de julio a las 9:00 horas, en la sede del PRI Michoacán, se

desarrollará la consulta “El México que Queremos, Diálogo Ciudadano”.

Morelia, Mich., a 27 de junio de 2023. El dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI
Michoacán, Memo Valencia, hizo un llamado urgente a las autoridades, a la sociedad y a los
medios de comunicación para no ignorar la situación que prevalece en el municipio de
Apatzingán, donde diversas comunidades se encuentran bajo el acecho permanente del crimen
organizado.

“Hago un llamado a la sociedad y a los medios de comunicación a voltear a la región de
Apatzingán, las cosas están muy complicadas allá, están muy tensas. Una realidad como la
que está sucediendo en Apatzingán nos debe de llamar a todos, cuando hay desplazados,
cuando hay enfrentamientos, cuando hay disputas de territorios por cárteles delictivos y la
autoridad se convierte en mera espectadora”, mencionó.

Memo Valencia, argumentó que la gente no tiene actualmente acceso a alimentos, a la
comunicación con el exterior, mucho menos seguridad, debido a la disputa por el territorio de
grupos del crimen organizado.

“En Apatzingán estamos hablando de desplazados, estamos hablando de personas sin
techo, de personas sin acceso a alimentación. Hay enfrentamientos entre varios grupos del
crimen organizado, el problema es que hay autoridades que ni siquiera quieren hablar de eso,
y es una gran irresponsabilidad”, dijo el líder partidista.

Lamentó que se haga caso omiso a la situación y advirtió que de no hacer algo a tiempo,
se puede salir de control y convertirse en un escenario peor que el ocurrido en la Tierra
Caliente hace 10 años con el surgimiento de las autodefensas.

Refrendó solidaridad y disposición del Revolucionario Institucional para apoyar a las
víctimas de esta violencia, a través del Centro de Atención a Víctimas, sin embargo; hasta el
momento no se han recibido, de forma oficial, denuncias debido al temor de la población por
alzar la voz.

“A todos los ciudadanos de allá no están solos, nosotros alzaremos la voz y que ojalá los
demás líderes políticos volteen a ver. Ya no puede hablar la gente en Apatzingán, está temerosa,
está callada, ni siquiera pueden ya dar entrevistas por el mismo temor que ejercen quienes con
las armas han hecho de toda esa región, una región dominada por el miedo”, advirtió Memo
Valencia.

En rueda de prensa, la secretaría general del PRI Michoacán, Xóchitl Gabriela Ruíz González,
se unió al llamado de apoyo a la gente de Tierra Caliente, y también, habló sobre la consulta
“El México que Queremos, Diálogo Ciudadano” que se desarrollará el próximo 1 de julio de
2023, a partir de las 9:00 horas, en la sede del partido en Morelia.

“Estamos convocando a todos los ciudadanos, estamos convocando a todos los militantes,
a todos aquellos que quieran alzar la mano, que quieran ser parte de lo que será nuestro
proyecto político 2024-2030. Son seis ejes temáticos y sobre esos ejes temáticos estaremos
construyendo la narrativa de los foros que después se convertirán en foros regionales”, dijo
la secretaria general del PRI Michoacán.

En tanto, Edna Martínez Nambo, secretaria técnica del Consejo Político Estatal, abundó
que el trabajo de estos foros, servirá para fortalecer el proyecto del Frente Amplio Por México,
de cara a la selección de quien encabezará este esfuerzo de la alianza partidista, en la cual, se
incluye a los perfiles del Revolucionario Institucional que han levantado ya la mano.

“Creo que los perfiles que están levantando la mano en cada uno de los institutos políticos
dejan ver la claridad, la capacidad, el andamiaje, la estructura territorial que posee cada uno de
los partidos. Nosotros no tenemos corcholatas, tenemos grandes piezas de ajedrez con las
cuales podemos competir en este próximo proceso”, dijo Edna Martínez.

bloque que permite derrotar al partido
gobernante; sigo en la ruta para ser el
coordinador del Frente y posteriormente
convertirme en quien represente a la
coalición electoral, tengo mucha
experiencia, sin duda, hay mucho que
hacer y que aprender, pero tuve grandes
logros como gobernador de Michoacán,
abatimos el secuestro, el cobro de piso y
es el tema más urgente de atender en el
país” añadió el líder fundador del PRD.

Silvano Aureoles destacó el gran
avance democrático que el Frente
representa, “hay una lista muy importante
de mujeres y hombres con experiencia,

trayectoria, capacidad, talento y todas y
todos merecen el más amplio de los
respetos, aquí está lo mejor de los
servidores públicos y de los talentos de
México para sacar al país adelante, esto
hace la diferencia” concluyó.

 El dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI Michoacán, Memo Valencia, hizo un llamado
urgente a las autoridades, a la sociedad y a los medios de comunicación para no ignorar la
situación que prevalece en el municipio de Apatzingán, donde diversas comunidades se
encuentran bajo el acecho permanente del crimen organizado.
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Reconoce CPKC a Bedolla por
más de 18 meses sin bloqueos

a vías del tren
El presidente de Canadian Pacific Kansas City confió en que “esto siga

y se promueva la inversión en Michoacán y en el país”.

Morelia, Michoacán, 28 de junio de 2023.- El presidente de Canadian Pacific Kansas City
(CPKC), Óscar del Cueto Cuevas, hizo un reconocimiento al gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla porque ha transcurrido ya un año y medio sin bloqueo a las vías del tren; externó su
confianza de que “esto siga y se promueva la inversión en Michoacán y en el país”.

En el marco de la segunda sesión del Grupo de Estrategia para la Atracción de Inversión,
convocada por el secretario de Desarrollo Económico, Claudio Méndez Fernández, en la que
participó por vía remota, Del Cueto Cuevas refirió las inversiones que la empresa ferroviaria
aplica en el país y que contemplan a Michoacán, entre ellas la adquisición de contenedores
refrigerados que permitirán transportar, por primera vez, productos que requieren manejo en
frío.

Expuso que, inicialmente Kansas City cubrirá la ruta San Luis Potosí-Monterrey hacia el
norte, a la zona Centro de Estados Unidos, y luego extenderá la red hacia Michoacán, con la
expectativa, dijo, de transportar productos como el aguacate, lo que consolidará a la empresa
como el Tren del T-MEC.

En ese sentido, el responsable de Relaciones Institucionales de CPKC, Fernando M.
Ponce Ulvert detalló que entre las nuevas inversiones que realiza la empresa ferroviaria están
las encaminadas a la reducción de emisiones de carbono, mediante la sustitución de
combustibles por otros como el hidrógeno y el biodiesel, que, mediante bases científicas,
muestre a los clientes “que estamos reduciendo la huella de carbono”.

El presidente de Canadian Pacific Kansas City (CPKC), Óscar del Cueto Cuevas, hizo un
reconocimiento al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla porque ha transcurrido ya un año y
medio sin bloqueo a las vías del tren; externó su confianza de que “esto siga y se promueva la
inversión en Michoacán y en el país”.

Bedolla revisa proyecto para activar vuelos del
AIFA a Michoacán

- Se incluirían los aeropuertos internacionales de Morelia y Uruapan, así como el de Lázaro Cárdenas

Ciudad de México, 30 de junio de
2023.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla se reunió con el equipo del Grupo
Aeroportuario Ferroviario de Servicios
Auxiliares y Conexos, Olmeca-Maya-
Mexica, S.A de C.V, (GAFSACOMM),
para conocer este proyecto y operatividad
de la nueva Aerolínea del Estado
Mexicano (AEM).

Desde el Aeropuerto Internacional
Felipe Ángeles (AIFA), se informó al
mandatario la intención de incluir, en un
futuro próximo, a los aeropuertos
internacionales de Morelia y Uruapan, así
como al de Lázaro Cárdenas, en el mapa
de rutas como parte del sistema integral
turístico y de desarrollo proyectado por el
GAFSACOMM.

Se explicó que a través de la
conectividad entre aeropuertos destino del
AIFA, el tren maya y la Aerolínea del
Estado Mexicano, se dará un impulso
comercial colaborativo entre el sector
privado y gubernamental para potenciar
la productividad de cada región.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con el equipo del Grupo Aeroportuario
Ferroviario de Servicios Auxiliares y Conexos, Olmeca-Maya-Mexica, S.A de C.V,
(GAFSACOMM), para conocer este proyecto y operatividad de la nueva Aerolínea del Estado
Mexicano (AEM).

Aunque la AEM sigue en etapa de
consolidación, se adelantó que se tiene
programado iniciar en diciembre con 20
rutas a distintos aeropuertos del país, y en
una siguiente fase, contemplar la terminal
de Morelia al tener los requerimientos
técnicos necesarios para la operación de
la nueva aerolínea.

A lo que el gobernador destacó la
importancia de que la AEM preste
servicios en Michoacán y para ello, se
trabaja en un plan de fortalecimiento a la
infraestructura con inversiones que, en el
caso del aeropuerto de Lázaro Cárdenas,
hará la administración de la Asipona para
reactivar los vuelos comerciales.

El general de División, Dem Renés
Trujillo Miranda, director general de
GAFSACOMM, agregó que es interés
del presidente Andrés Manuel López
Obrador, que la nueva aerolínea tenga
capacidad para, eventualmente, llegar a
destinos donde regularmente no se prestan
estos servicios con aviones más pequeños
lo que permitiría ampliar la cobertura en
el país.

Participaron en la reunión el secretario
de Turismo del estado, Roberto Monroy
García y el director general de la Asipona
Lázaro Cárdenas, Jorge Luis Cruz
Ballado.

De Crescencio Morales egresa
la primera generación del

curso “Lengua y Cultura del
Idioma Mazahua”

- Impartido por la UIIM

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de junio de 2023.- Un total de 37 personas de Crescencio
Morales culminaron satisfactoriamente el curso “Lengua y Cultura del Idioma Mazahua”, el
cual fue impartido y certificado por la Universidad Intercultural Indígena de Michoacán (UIIM).
Son la primera generación en obtener estos conocimientos para el rescate de las lenguas
originarias.

Es la primera ocasión que este curso se lleva a alguna comunidad, esta ocasión tuvo una
duración de 3 meses y los participantes fueron de varios parajes, entre ellos: Macho de Agua,
El tigre, El Rincón y el centro de Crescencio Morales.

Durante el acto de clausura, los participantes agradecieron a la Universidad Intercultural
Indígena de Michoacán su apoyo para el desarrollo de este curso, ya que para ellos es
importante el rescate de su lengua originaria.

En el evento contaron  con la presencia de la Diputada Local por el Distrito XIII, Gloria
Tapia Reyes, quien fungió como madrina de esta primera generación. También estuvo presente
el maestro Jurhamuti José Velázquez Morales, jefe del Centro de Investigación y Enseñanza
de Lenguas, al cual solicitaron diversos apoyos educativos, entre otros ellos la reproducción
del material didáctico.

En el desarrollo de la clausura se presentaron habitantes del Lindero, Boca de la Cañada y
la Tercera Manzana, los cuales solicitaron el curso para sus parajes

Un total de 37 personas de Crescencio Morales culminaron satisfactoriamente el curso “Lengua
y Cultura del Idioma Mazahua”, el cual fue impartido y certificado por la Universidad
Intercultural Indígena de Michoacán (UIIM). Son la primera generación en obtener estos
conocimientos para el rescate de las lenguas originarias.
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AL CUMPLIR AÑOS  JORGE BERRA PAZ Fue ¡FELICITADO!
Y  festejado por su esposa Lili por  sus hijos Carej y Fátima y de
sus padres Jorge Berra  y Ana Adelina Paz  y  su hermana Ana
Lizette.

AL CUMPLIR AÑOS  La siempre bonita YAMILETH
ALVARADO ALCANTAR  Fue  ¡FELICITADA!  Por sus padres
Mary Alcantar de Alvarado y Jorge Alvarado Serrato de sus
hermanas y familiares.

CUMPLIÓ 2 AÑITOS EL NIÑO KILIAN ZABDIEL Y Le fue
ofrecida una fiesta por su mamá Yuri Rivas  y por sus abuelitos
Uriel Rivas y Flor Césares de Rivas. ¡FELICITACIONES
KILIAN!.

CUMPLIÓ  60 AÑOS  La guapa
señora  ROCIÓ RODEA
RODRÍGUEZ. Su hijo el
conocido Estilista Víctor Hugo
Velásquez Rodea con mucho
amor le dice “ERES LA
MEJOR MAMA”
¡FELICITACIONES!

CUMPLIÓ  AÑOS  La señora SONIA JUÁREZ CORONA Y
Recibió “FELICITACIONES! Con amor de su esposo,  hijos,
nietos, hermanos  y compañeros de trabajo de la Clínica del
ISSSTE.

CUMPLIÓ AÑOS  La L.I.E. ANA LIZETTE BERRA DE
SERRANO Y Fue ¡FELICITADA! Con mucho amor por su
esposo el Ing. César F. Serrano Fuentes de su niño Tadeito y
sus papás, hermano y familia.

CUMPLIÓ AÑOS La señora  MARTHA GARCÍA DELGADO Y
Fue festejada por sus hijos, y padres Efrén García y Luchita
Delgado de García de hermanos y familiares. ¡FELICIDADES
GUEREJA!.

CUMPLIÓ AÑOS Y
ONOMÁSTICO JUANITA
LÓPEZ AVILA  Eficiente y gran
Colaboradora de MD-
PUBLICIDAD-ZITÁCUARO.
Y Fue ¡FELICITADA! Por sus
padres, hermanos y
compañeros de trabajo.

Morelia, Mich., CUMPLIO AÑOS Y Fue ¡FELICITADA!  LETY
HERNÁNDEZ DE HERNÁNDEZ. Por su esposo el Terapeuta de
Masajes Ancestrales Serafín Hernández Suárez y su hijo Paul
Hernández.

RECIBIÓ La Sagrada  COMUNIÓN  La niña IRERI POSADAS
SOTO Estuvo acompañada de sus padres Dr. Héctor Uriel
Posadas y Miriam Soto y sus Padrinos; Arcelia  Soto y Miguel
Ángel Morales.

Toluca, Mex., CUMPLIÓ AÑOS Y Fue ¡FELICITADO!  El Lic.
ENRIQUE HERRERA  Por su esposa Maru Tepale de Herrera
de sus hijos Jeannette  y Luis Enrique Herrera Tepale y familia.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES. ¡NO BUSQUES A LA PERSONA
PERFECTA!. ESTAS NO EXISTEN. MÁS BUSCA POR ENCIMA DE TODO, A
ALGUIEN QUE SEPA TU VERDADERO VALOR. Recuerda que donde se ubica tu
vida es aquí en la tierra y ninguno de nosotros tiene muchos años para vivirno podemos
llevarnos nada cuando nos vayamos,debemos ser ahorrativos, pero sin sacrificar nuestro
bienestar,gasta el dinero quedeba ser gastado, disfruta lo que deba ser disfrutado. No
te preocupes de lo que pasara cuando te hayas ido, no sentirás si te alaban o te critican.El
tiempo para disfrutar la vida es este mundo y la riqueza que tan difícilmente ganaste,
debes gozarla.No te preocupes mucho por tus hijos, porque ellos tendrán supropio
destino y camino.Eso síCuídalos, ámalos, consiéntelos, protégelos, pero también
disfrútalos, mientras puedas.No esperes mucho de tus hijos.Los hijos que se preocupan
por sus padres también  están ocupados con  sus trabajos y compromisos de su propia
vida. Muchos hijos que no se preocupan de sus padres  pelearan por sus bienes  aun
cuando todavía están vivos y desearan que pronto dejen esta vida  para poder heredar
sus propiedades y riqueza. De los que tienen 65 años  o más, no intercambiensu salud
por la riqueza trabajando y caven una temprana sepultura. No te fijes enlos demás si
tienen más o no y en lugar de eso reta a otros que logren felicidad, salud, gozo, mejor
calidad de vida para vivir más tiempo. Haz cosas que te diviertan y alegren así vivirás
días más felices. Un día sin felicidad es un día que pierdes, Un día vivido felizmente es
un día ganado…RECIBIÓ LA SAGRADA EUCARISTÍA DE LA COMUNIÓN  La
niña  IRERI POSADA SOTO En la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús en la Mora

comunidad de Jungapeo, Mich., Estuvo acompañada de sus queridos padres  EL Dr.
Héctor Uriel Posada Saavedra y  la Enf. Miriam Soto de Posada,  de sus Padrinos de
Velación: Arcelia Soto y Miguel Ángel Morales. Posteriormente se ofreció una comida
en honor a este acontecimiento, estando acompañada  de familiares y amistades.
¡FELICITACIONES HERMOSA IRERI!...CUMPLIÓ AÑOS La L.I.E. ANA LIZETTE
BERRA DE SERRANO Y tempranamente como cada año le fueron entonadas las
tradicionales mañanitas con mucho amor por su esposo el Ing. César F. Serrano Fuentes
acompañado de su hijo Tadeito que traían consigo su Pastel con su velita y que apago.
Posteriormente se reunió con sus padres la C.P.Ana Adelina Paz y Jorge Berra que la

felicitaronasí como a  su hermano JORGE BERRA PAZ  Que también CUMPLIÓ AÑOS
Y su esposa Lili  e hijos Carej y Fatima, le desearon todo lo mejor, uniéndonos los que
esto escribimos y deseándoles tengan siempre vida, salud y felicidad. ¡FELICIDADES
A LOS DOS!...El Niño KILIAN ZABDIEL  CUMPLIÓ  2 AÑITOS DE EDAD Y Fue
festejado con  una fiesta que le organizo su mamá Yuri Rivas y sus queridos abuelitos
Uriel Rivas Piñón y Flor Césares Navarrete. En esta su fiesta le fueron ofrecidos globos,
dulces, regalos y un pequeño refrigerio que disfruto feliz acompañado de sus tías y
demás  familiares  y desde luego apago la Velita de su Pastel.
¡FELICIDADES!...CUMPLIÓ  AÑOS Y ONOMÁSTICO  JUANITA LÓPEZ AVILA
Eficiente colaboradora y gran trabajadora de «MDPUBLICIDAD-ZITÁCUARO» Que
fue felicitada por  sus queridos padres, hermanos  y familiares así como de  compañeros
de trabajo que le desearon  los mejores parabienes  vida y salud en este su día. Esperamos
lo hayas pasado feliz. ¡MUCHAS FELICIDADES MI JUANY´S!...AL CUMPLIR AÑOS
SONIA JUÁREZ CORONA Recibió felicitaciones de su esposo de sus queridos hijos
nietos y  de hermanos. Así mismo también la felicitaron compañeros de trabajo de la
Clinica del ISSSTE como en las Redes Sociales, deseándole los mejores
parabienes.Trabajadora con un  gran carisma,eficiencia y atención en su trabajo.
¡FELICITACIONES I SONY!...  Este 28 de Junio CUMPLIO AÑOS La Maestra
MARTHA GARCÍA DELGADO  Y tempranamente fue felicitada con mucho cariño de
parte de sus queridos hijos de sus padres el señor Efrén García y Luchita Delgado y
familiares  que la consintieron mucho y la acompañaron a Partir su Pastel de Cumpleaños,
uniéndome a estas  la que esto escribe y pidiendo a Dios tengas siempre vida, salud,
amor y felicidad. ¡FELICITACIONES GUEREJA!...CUMPLIÓ AÑOS   La guapa
YAMILETH ALVARADO ALCANTAR  Y Fue felicitada con mucho amor por sus
queridos padres Jorge Alvarado Serrato y Mary Alcantar de Alvarado, hermanas y
familiares que le desearon todo lo mejor. Igualmente recibio estas de compañeros  y
amistades del ámbito social. Y desde luego apago la vela encendida de su Pastel.
¡FELICIDADES HERMOSA!...Toluca, Mex.,¡MUCHAS FELICIDADES! Al Lic.
ENRIQUE HERRERA  Que CUMPLIÓ AÑOS Y que fue felicitado con amor y cariño
de parte de su esposa Maria Eugenia Tepale de Herrera de sus queridos hijos Jeannette
Herrera y esposo  y Luis Enrique Herrera Tepale como de la Maestra Bolita Tepale. Y
posteriormente le fue celebrado este su día  en conocido lugar. ¡MUCHAS
FELICIDADES!...Morelia, Mich., CUMPLIÓ AÑOS La guapa señora LETICIA
HERNÁNDEZ DE HERNÁNDEZ Y Tempranamente fue felicitada por su esposo el
terapeuta de Masajes Ancestrales y Director del Grupo «Musical Candomble» Serafín
Hernández Suárez  que la felicitó amorosamente en este su día al igual su hijo el Cantante
Musical  Paul Hernández y esposa, como demás familiares y compañeros de trabajo del
ISSSTE  Y  Amistades del ámbito Social y Cultural. Esperamos lo hayas pasado muy
feliz querida amiga. ¡FELICITACIONES MI LETY!... ¡¡¡FELICIDADES!!! A Integrantes,
Maestros, alumnos y seguidores en el  DÍA INTERNACIONAL DE LA YOGA  Que
este 22 Celebraron un Aniversario más y que se dieron cita para celebrar este gran
acontecimiento con mucha alegría luz, energía y felicidad. Entre ellos felicitamos a su
Iniciador en esta Heroica Zitácuaro al gran» MAESTRO ROJO» LEONARDO
ESTRADA MÉNDEZ, A los  Maestros GILBERTO VELÁSQUEZ  Y ROCIÓ
VELÁSQUEZ. Les deseamos a todos  hayan pasado un feliz día… Se nos termina el
espacio y nos vamos, no sin antes dejar esta Frase; «APRENDERÁS  QUE MADURAR,
TIENE MÁS QUE VER CON LO QUE HAS APRENDIDO DE LAS EXPERIENCIAS,
QUE CON LOS AÑOS VIVIDOS» ¡SEAN FELICES!...
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Por: Tayde González Arias.
Arena Suelta “Beatriz” impactaría en

Michoacán, pide PC extremar
precauciones a la población

Ya se tienen identificados los albergues temporales en Lázaro Cárdenas,
Aquila y Coahuayana

Morelia, Michoacán, 30 de junio de 2023.- La tormenta tropical “Beatriz” impactaría
en las próximas horas en Michoacán, por lo que el Gobierno Estatal, a través de la
Coordinación Estatal de Protección Civil, se mantienen en alerta.

Por instrucciones del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,  Protección Civil ha
implementado atención en la Región de la Costa, ante lo que se prevé se dé el impacto
del fenómeno.

Al momento ya se encuentran identificados albergues y refugios temporales en
los municipios de Lázaro Cárdenas, Aquila y Coahuayana.

Durante las próximas horas se prevé que “Beatriz” aumente su intensidad al
convertirse en Huracán categoría 1, y durante la noche de este viernes se aproxime
a las costas de Michoacán.

De igual manera, de acuerdo al Servicio Meteorológico Nacional, se prevén lluvias
fuertes en la mayor parte de la entidad, por lo que se pide a la ciudadanía extremar
precauciones y comunicar al 9-1-1 cualquier incidente.

- La tormenta tropical “Beatriz” impactaría en las próximas horas en Michoacán, por lo que el
Gobierno Estatal, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, se mantienen en
alerta.

CON EL JESÚS EN LA BOCA
La culpa es ese sentimiento que

provoca responsabilidad por un daño
causado, y es una sensación que nadie
quiere tener o cargar, pues mientras
el aplauso y la felicidad es compartida,
los señalamientos casi siempre los
recibe una sola persona.

Para el caso de los crímenes o de
los delitos, aunque exista un
responsable que es desde luego el que
cometió dicho ilícito, los culpables son
más de uno, porque se debe señalar
al negligente, al que pudiendo hacer
algo para evitar dicha acción no lo
hizo, al juzgador que se tarda en

ejecutar la pena o que puede no lo haga con debida cautela, y algunos otros
personajes sociales como el vecino que no denuncia a sabiendas de que se
está infringiendo la ley e incluso la familia, que por motivos naturales no quieren
ver tras las rejas a su pariente.

Los culpables de la descomposición social, no es uno, dos o tres son muchos;
la escuela que no educo, la familia que no formó, los amigos que solaparon y
las autoridades de que no actuó, se corrompió o llegó tarde.

El nivel de violencia en el que se encuentra México tiene muchos
responsables y de todos los niveles, incluso de todos los poderes, porque no
han sido claros en la aplicación de la ley, y porque no es posible que tengan
más derechos los culpables o responsables de un delito que las víctimas, y
aunque eso no sea en sí lo correspondiente en las normas, al momento de
interpretar o de llevar a la práctica los procesos, mientras el procesado tiene
la posibilidad de quedar libre, a la a la víctima se le llega a re victimizar al tener
que vivir procesos para comprobar en ciertos casos su situación, que lejos de
protocolos, alargan su calvario o sufrimiento.

El vivir en un estado nación que se encuentra sucumbido por el narcotráfico,
para todos claro, y para los ciegos minimizado, nos ha traído una fama mundial
terrible, y una incertidumbre económica y por lo tanto una herencia encumbrada
a la pobreza eterna, porque nadie en su sano juicio quiere invertir en una
empresa, industria o fábrica en donde tendrá que compartir sus ganancias con
delincuentes que piden derecho de piso, o que hacen de gerentes al querer
cobrar por cualquier transacción.

Puede ser que hoy se hable por muchos del buen trabajo del presidente,
podemos aceptar que su aprobación o amor por el jefe del ejecutivo nacional
sea enorme, y que eso sea por su edad que inspira sabiduría, por su discurso
social y humanista, e incluso por dar becas casi a todos los estudiantes, mamas
solteras, adultos mayores, personas con discapacidad y demás, pero lo que no
podemos dejar de ver y de reclamar, es que la política de abrazos y no balazos,
mantiene sumida a nuestra nación en la inseguridad total.

Ojalá que el Presidente de la República, así como se dio cuenta que su
programa de SEGALMEX, fue un fiasco y que le pagaba a gente que robo
millones del dinero de los mexicanos, sepa que es responsable de lo sucedido
con los migrantes, que debe garantizar la vida de todos y todas las mujeres y
hombres de este país.

Nada menos este jueves 29 de junio del 2023, mataron al líder social Hipólito
Mora, a unos pasos de su casa en la Ruana, y debe saber el gobierno del
municipio de Buenavista, de Michoacán y de la República, que en ellos hay
culpabilidad, porque sabiendo cómo viven, al ser pública la situación de tierra
caliente, no fueron para estar presentes con las fuerzas del orden, dígase
militares, marinos o guardias, de modo que se detuvieran a los gatilleros y se
salvaguarda la vida del también ex candidato a gobernador de Michoacán.

Es verdad, la inseguridad fue una herencia, pero ya son cinco años en los
que se debiera notar o tener una sensación de paz en los pueblos, comunidades,
municipios estado y el país, y yo no sé usted querido lector, pero andamos
entre el fuego y con el Jesús en la boca, y valdría la pena, tomar conciencia de
quien es el jefe supremo de las fuerzas armadas y por lo tanto a quien
corresponde la salvaguarda de nuestras vidas. ¿o mientras usted, o algún
familiar o conocido reciba una beca es suficiente? aunque nos puedan
secuestrar, asaltar, desaparecer o matar.
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Llama Morena Michoacán a
despolitizar la seguridad, y

convoca a unidad contra
intereses criminales

Morelia, Michoacán; 30 de junio del 2023.- El dirigente de Morena en Michoacán,
Juan Pablo Celis Silva, condenó que algunos actores políticos pretendan sacar raja
política de la muerte de Hipólito Mora Chávez, y pidió despolitizar la seguridad en el
estado.

Juan Pablo Celis afirmó que la violencia que cobró la vida de Hipólito Mora es
producto de  una descomposición social y cultural que ha vivido Michoacán durante
años, por lo que subrayó que es tarea de todos restaurar el tejido social.

Añadió que Michoacán transita por un proceso de pacificación y de reconstrucción
que ataca desde la raíz el problema de la inseguridad, sin embargo, consideró que no
es un proceso fácil que se pueda resolver de la noche a la mañana.

“Los homicidios dolosos en Michoacán están disminuyendo; durante el final del
gobierno de Silvano Aureoles se registraban más de 200 asesinatos por mes y hoy, el
Estado tiene una clara tendencia a la baja”, recalcó Juan Pablo Celis.

Finalmente, el dirigente de Morena manifestó que la muerte de Hipólito Mora
debe convocar a la unidad de las y los michoacanos, para hacer frente juntos a los
intereses criminales que pretenden desestabilizar al estado.

Ambientalista pide a la población esperar para
reforestar

- La tierra aún no se enfría, dice
- “Para este año hay poca planta y no se debe desperdiciar dándola en los 4 puntos cardinales”

Ante el interés que se ha desatado en la población, de querer reforestar para contribuir al
medio ambiente, Víctor Manuel Torres Morales, ambientalista local, pide esperar ya que no ha
llovido lo suficiente y cualquier árbol que se plante antes de tiempo, no sobrevivirá.

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de junio
de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Ante el interés que se ha desatado
en la población, de querer reforestar para
contribuir al medio ambiente, Víctor
Manuel Torres Morales, ambientalista
local, pide esperar ya que no ha llovido lo
suficiente y cualquier árbol que se plante
antes de tiempo, no sobrevivirá.

“Falta mucho por llover, falta para que
se refresque la tierra y se humedezca;
todavía no se enfría para  que podamos
emprender las campañas de
reforestación”, dijo.

Al mismo tiempo señaló que las

reforestaciones de este año se acabarán
en un chispazo, pues hay poca planta y la
poca que se tiene se está distribuyendo
de forma irracional y de forma dispersa.

“No es lo correcto ya que se deben
establecer estrategias de plantación en
dónde se requiere de verdad y no dar
planta en los 4 puntos cardinales”.

Torres Morales, recalcó que el cambio
climático está presente en el oriente y la
prueba lo fueron las ondas de calor
recientes. Asimismo investigadores han
determinado que cada año se irán
acrecentando y las lluvias serán cada vez
más irregulares.

Por lo tanto, el ambientalista consideró
que las plantaciones que se hagan en todos
lados, no aseguran que ayuden a reducir
el daño que se le ha hecho al medio
ambiente, en este sentido se deben tomar
con calma y hacerlas de forma
estratégica..

El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, condenó que algunos actores
políticos pretendan sacar raja política de la muerte de Hipólito Mora Chávez, y pidió despolitizar
la seguridad en el estado.

Subdelegación del IMSS invita
a población a participar en foro

en Uruapan
- 4 de julio en instalaciones de la APEAM

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de junio de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Patrones y trabajadores podrán conocer los distintos beneficios que tiene la
incorporación en el IMSS, esto a través del Primer Foro de Seguridad Social que se
realizará en el municipio de Uruapan el próximo 4 de julio.

Así lo señaló la titular de la Subdelegación del IMSS en Zitácuaro, Silvia Arévalos
Villa, quien destacó que se pretende llegar fuertemente al sector del agro para que
crezca en materia de aseguramiento a sus trabajadores, ya que gran parte de
Michoacán se dedica al campo y es importante que las personas que están en éste
gocen de sus beneficios.

En el caso de la región de Zitácuaro, reflexionó que existen zonas importantes de
producción de guayaba y otros frutos, en ellos se ha difundido los beneficios del
aseguramiento de trabajadores y se cree que con este foro se puede aumentar el
número de registrados.

En cuanto a las cifras actuales, la funcionaria especificó que en Michoacán se
tienen 480 mil 918 asegurados, de los cuales, 63 mil 336 corresponden a trabajadores
del campo.

Arévalos Villa, reflexionó que estar incorporado al IMSS es mucho más que recibir
la atención medica, contiene 5 ramas de aseguramiento, entre ellos la de riesgos de
trabajo que ayuda en caso de alguna enfermedad o accidente, y que es de gran
ayuda para las familias.

El Primer Foro en Seguridad Social se realizará en las instalaciones de la
Asociación de Productores y Exportadores de Aguacate (APEAM) en Uruapan,
Michoacán, en punto de las 12:00 horas y estará presidido por el Titular de Salud en
el Trabajo, Prestaciones Económicas y Sociales a nivel central, Mauricio Hernández
Ávila.

Patrones y trabajadores podrán conocer los distintos beneficios que tiene la incorporación en el
IMSS, esto a través del Primer Foro de Seguridad Social que se realizará en el municipio de
Uruapan el próximo 4 de julio.
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¡Socavón! En la calle Pípila Sur
un problema de años que

nadie resuelve

 En la calle Pípila Sur, el eterno problema de los socavones continúa, ahora se formaron dos
más, éste último problema tiene más de un mes y nadie hace caso para resolverlo.

H. #Zitácuaro, Mich. 28 de Junio de 2023. Por René Serrano Fuentes.- En la calle Pípila Sur,
el eterno problema de los socavones continúa, ahora se formaron dos más, éste último problema
tiene más de un mes y nadie hace caso para resolverlo.

Vecinos de la Calle Pípila Sur, entre las calles de Guillermo Prieto Poniente y Artillería Sur,
se encuentran inconformes y molestos porque el problema de los socavones que se forman
en su calle es un problema añejo que nadie les resuelve de manera definitiva, personal de
ayuntamiento tapan y rellenan los socavones pero al cabo de un tiempo se vuelven a formar
y sobre todo en este tiempo de lluvias.

Vecinos comentan que han girado los oficios correspondientes al ayuntamiento pero no
han tenido una pronta respuesta, hasta les han prometido que van a hacer nueva la calle pero
solo la reparan de forma momentánea.

Por dicha calle baja un gran caudal de agua de lluvia que desvía su cauce por el socavón
y ya ha dañado una casa, en el socavón los ductos subterráneos se encuentran expuestos,
además del mal olor y los insectos rastreros que de ahí salen, los vecinos de la calle Pípila Sur
piden a las autoridades correspondientes les resuelvan el problema antes que más casas
resulten dañadas o surjan otros problemas más graves.

Hallan a adulto mayor muerto y
putrefacto, en Huetamo

- El hombre no tenía huellas de violencia.

Huetamo, Mich.- 28 de junio del 2023.- Un adulto mayor y en avanzado estado de
descomposición fue encontrado a la orilla de un arroyo en el municipio Huetamo, informaron
las autoridades policiales.

Trascendió que unos vecinos realizaron el hallazgo en las cercanías del Barrio de San
Antonio Urapa, así que lo reportaron al número de emergencias.

En el sitio se presentaron unos patrulleros quienes confirmaron la situación y acordonaron
el área. Las fuentes comentaron que el ahora finado no tenía huellas de violencia.

Asimismo, familiares del susodicho lo identificaron como Silverio, de 82 años de edad. Los
especialistas de la Unidad de Atención Inmediata, dependientes de la Fiscalía Regional, se
encargaron de las investigaciones respectivas y trasladaron el cadáver a la morgue para la
práctica de la necropsia de ley.

Incendio en casa habitación al
parecer por corto circuito en la

calle Degollado
H. Zitácuaro, Mich. 29 de Junio de 2023.- El cuerpo de bomberos recibió una llamada

reportando un incendio en una casa habitación en la segunda cerrada de Degollado. La
unidad motobomba Zamuray se trasladó al lugar y se encontró con un incendio en el segundo
piso, donde un colchón y ropa estaban ardiendo. Se llevaron a cabo maniobras para controlar
y extinguir el incendio por completo. El posible origen del incendio fue un corto circuito. Se
utilizaron las unidades 05 y 225 Zamuray, con 9 elementos a bordo. El incidente ocurrió en el
domicilio ubicado en la segunda cerrada de Degollado #20, colonia Ferrocarrileros. Vuelca tráiler cargado con

nitrato de amonio en la
Siglo XXI

-El accidente en los límites de Guerrero y Michoacán

La Unión, Guerrero.- 27 de junio de 2023.– Un tráiler cargado con toneladas de Nitrato de
Amonio, volcó sobre la Autopista Siglo XXI y terminó por fuera de la carpeta asfáltica,
además un vehículo particular que se detuvo en la zona fue impactado por otro camión de
carga.

Al respecto se supo que la tarde noche de este martes, el camión en cuestión salió cargado
de la empresa Fertinal, localizada en Lázaro Cárdenas, cruzó la caseta de Feliciano y a la altura
del kilómetro 273+800, en las inmediaciones de la comunidad La Guazarca, volcó y acabó
volcado sobre su costado izquierdo, en un desnivel a un lado de la carretera.

Los dos ocupantes de la pesada unidad salieron por su propio pie, únicamente con algunos
golpes leves, sin embargo, un vehículo compacto, de color rojo, se detuvo en la zona y fue
golpeado por otro tráiler, resultando sus dos tripulantes heridos.

En el sitio se presentaron paramédicos, mismos que auxiliaron a los lesionados y
posteriormente los trasladaron a un hospital para su adecuada atención médica.

Elementos de la Guardia Nacional de la División Seguridad en Carreteras, ordenaron el
cierre de la vialidad, para que el personal de Fertinal realizara el trasvase del químico y
posteriormente ya de forma segura retirar las unidades siniestradas, las cuales fueron
aseguradas y remolcadas a un corralón.

Investiga Fiscalía General
hechos registrados en

La Ruana
Morelia, Michoacán, a 29 de junio de 2023.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE) informa que lleva a cabo los actos de investigación para esclarecer los hechos registrados
este medio día en la localidad de Felipe Carrillo Puerto (La Ruana), municipio de Buenavista.

 Poco antes de las 13:00 horas, personal de la Fiscalía con sede en Apatzingán recibió el
reporte de una agresión perpetrada contra Hipólito M., y sus escoltas, por lo que de inmediato,
personal de la institución se trasladó a la calle Hiquíngare esquina con Fray Diego de
Basalenque, para llevar a cabo las diligencias respectivas.

 En el lugar se ubicaron dos camionetas siniestradas, una de ellas, Chevrolet, Tahoe, en
cuyas inmediaciones estaba una persona sin vida con quemaduras en la mayor parte del
cuerpo; presumiéndose por sus características, que corresponde a Hipólito M.

 En la segunda unidad -tipo pick up- estaban los cuerpos de dos personas que portaban
uniformes de la Guardia Civil del Estado; mientras que sobre la calle Hiquíngare, se ubicó a
una tercera persona uniformada; los tres presentaban heridas por disparo de arma de fuego.

 De acuerdo con la información recabada en el lugar, alrededor de las 12:00 horas, Hipólito
M., regresaba de su parcela y se dirigía hacia su casa a bordo de la camioneta Tahoe, en la que
era acompañado por un escolta; atrás del mismo, circulaba una camioneta pick up en la que
viajaban otros elementos de seguridad, cuando fueron agredidos por un grupo de personas
que tras cerrarles el paso con dos camionetas, accionaron armas de fuego en su contra e
incendiaron una de las unidades. Tras el ataque, los responsables se dieron a la fuga.

 Una vez que se realizaron las actuaciones respectivas con el apoyo de especialistas de las
diversas disciplinas en materia pericial, los cuerpos fueron trasladados al Servicio Médico
Forense (SEMEFO) de la institución para continuar con las diligencias respectivas y realizar
los protocolos de identificación de víctimas.

 De igual forma, con el apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), Guardia
Nacional (GN) y Guardia Civil (GC), la Fiscalía mantiene presencia en la zona, además de
intensificar acciones para el esclarecimiento de los hechos.

 Datos adicionales
 De acuerdo con la información que consta en la Carpeta de Investigación, derivado de

diversos hechos en los que estuvo relacionado Hipólito M., contaba con medidas de protección
y tenía escoltas asignados por la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Michoacán
(SSP), además de poseer una camioneta blindada.


